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今日德州

老有所养期待更多新举措

让老人快乐不是件容易事
本报记者 李榕

“在一次出行时，发现德
州与河北交界处的散墓很多，
既不美观，也不利于发展。”山
东泰龙投资担保有限公司的
刘勇介绍，经过调查，仅西面
交界处，就有约3000个散墓。

刘勇说，有些地方，散墓
就在马路两边，很不美观。另
外，随着运河的三河六岸发
展，运河两岸预留出50米宽的
绿化带面积。这里散墓数量众
多，进行绿化建设时与死者家
属沟通的问题成了难事儿，对
运河绿化工程造成阻碍。此
外，散墓也占用了不少耕地面
积，应该统一管理。

“我建议在边界处规划一
块不影响耕地的土地，将散墓
统一迁入。”刘勇说，“在不影
响市民利益的情况下做好管
理工作，也能让城市更好的发
展。”

本报记者 王明婧

去年8月份的大雨让人大
代表李学功记忆犹新，尤其是
新华路以南的部分路段积水
达三四十厘米深，三四天才退
下去，政府部门组织大量人力
物力疏通积水。

李学功建议，住建部门将
全市地下管网的情况摸清摸
透，政府相关部门应该借机从
根本上解决市区积水问题，让
居民不再淌水过闹市。

本报记者 郭光普

人大代表李学功>>

市区不要再“抗洪”

政协委员刘勇>>

管好路边散墓

一一眼眼看看点点

目前全社会医疗卫生行
业发展迅速，尤其是新农合。
但是卫生机构的迅速发展带
来的人才短缺问题也很严重，
不少机构受人才和资金的限
制，面临不少困难。因此，于海
玲建议政府应该在这两方面
多给予人才和资金的支持，这
样才能更好地保证医疗卫生
事业的发展，提高居民的幸福
指数。

本报记者 郭光普

人大代表于海玲>>

医院更需人才资金

随着农村的不断发展，越
来越多的年轻人离开家乡去
打工，劳动力匮乏成为农村农
业发展的瓶颈。人大代表张国
华认为，在人少地多的状况下
应该重视高效农业的发展。但
是有文化的年轻人都外出打
工，种地的多是老年人，通过
加大培训的方式提高种植效
率成果甚微。最重要的还是加
快土地流转，开展集约化农业
种植，扶植龙头企业来加大高
效农业发展。

本报记者 郭光普

人大代表张国华>>

重视发展高效农业

护工从
业 人 员 少 、
流 动 大 ，老
年人多元化
的需求难满
足 ；公 办 养
老机构一床
难 求 ，民 办
养老机构却
面临运营难
的 现 状 。如
何缓解日趋
严峻的养老
服 务 ，让 老
人 老 有 所
养 、老 有 所
乐 ，也 成 为
人 大 代 表 、
政协委员热
议的民生问
题之一。

“养老机构的护理人
员还是以40、50人员为主，
他们大多是自己摸索过来
的，仅停留在简单生活护
理等传统照料方式上。”乐
陵市妇联主席苏桂芹说，
乐陵各乡镇都建立了公办
养老院，但相对规模小、标
准低，这些从业人员往往
只能给老人提供量血压等
基础保健服务。此外，就目

前的情况来看，养老服务
方式单一，难以满足老人
的多元需求，心理咨询、精
神文化成为养老服务中的
短板，具有专业技能的保
健师、营养师、心理咨询师
比较缺乏。

“护理人员的基本工
资在1300元左右，相对其
他行业待遇较低，很多年
轻人觉得这是伺候人的

差事，不愿干。”苏桂芹
说，一千多块钱的工资扣
除完社会保险后，他们的
实际收入更低，导致护工
流动性大，很难留住人。

“一方面加大护工的
培训力度，建立更为专业
的护工团队；另一方面，
增加护工人员的收入以
提 高 他 们 的 职 业 认 同
感。”苏桂芹说。

养老护理还在初级阶段
政协委员 乐陵市妇联主席 苏桂芹

“刘桥乡洪州敬老院
是齐河县刘桥乡洪州社
区唯一的公办养老机构，
也使得这里的床位常年
处于饱和状态。”齐河县
刘桥乡洪州社区书记刘
付合称，刘桥乡洪州社区
由7个村子组成，有5000余
人，其中老人有700余人，
但刘桥乡洪州敬老院只
有100余个床位，远远不

能满足人口日益老龄化
的需求。此外，地价、房价
和房屋租金价格上涨较
快，使民营养老机构的负
担加重，政府虽然对公办
及民营养老机构有一定
补贴和扶持，但较高的成
本费用及投入使养老机
构运营越来越难以为继。

“公办养老机构床位
严重不足，民营养老机构

开办风险又较高，这就是
最大的矛盾点。”刘付合认
为，可尝试探索公办与民
办合资的形式，对民营养
老机构也可适当提高一次
性建筑补贴或者床位费、
运营费补贴。政府和集体
也可通过提供土地使用权
或者厂房等方式，然后出
租给民营兴办养老机构，
以满足多元需求。

公办养老机构床位不足
人大代表 齐河县刘桥乡洪州社区书记 刘付合
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8日下午，经济界
的政协委员、山东黑马
集团董事长刘挥进并
没有像别人那样介绍
自己的企业和行业，而
是“不务正业”地提出

“像引进商业银行那样
引进一些知名医院入
驻德州”，以缓解看病
麻烦的现状。

他说，目前德州市
处于一个大招商、招大

商、全民招商的时期，德
州应该把经济、医疗卫
生事业做为一项重要建
设内容。目前德州市经
济快速发展，城市发展
得越来越快，人口也大
幅度增长，但是德州市
医院建设还不够快，看
病拥挤，设施服务水平
不高，药费价格高，看病
负担重等问题比较突
出。

他认为应该加大
对医院的招商引资力
度，把那些有品牌、高
质量、服务好、设施设
备一流的医院引进来，
像引进商业银行那样
引进知名医院，改善群
众就医环境，促进全市
医疗事业的快速发展，
更为建设幸福德州增
加力量。

本报记者 马瑛

葛汝英说，随着房地
产市场的不断发展，越来
越多的央企和国字号企
业涌进三线城市，使得这
个行业竞争越来越激烈。
她认为，德州现在建设得
已经非常美丽，但是跟大
城市相比起来，却少了一

份城市的关爱。德州现在
应该加大力度软建设，这
是一个城市文明进步的
象征。

“无论是旧城改造
还是新城建设，都应该
在公共服务领域或者是
社区建立无障碍设施，

投资小但是效果却非常
好。”葛汝英说，这些软
建设不仅能够体现人文
关怀，更能增加城市功
能，“门口、马路牙子上
多建设一些盲道、跑道，
事小但是体现温暖。”

本报记者 马瑛

城市“软建设”不可忽视

政协委员 山东德建集团有限公司总经理 葛汝英

政协委员 山东黑马集团董事长 刘挥进

“老人在养老院的生
活很单调，除了吃饭、晒
太阳、遛弯，就没有其他
的娱乐活动了。”市政府
法制办公室副主任路平
说，据她调查，城乡空巢
家庭占65%，很多老人入
住养老院后希望能得到
精神慰藉，但事实上大部
分的老人都难以获得满

足感。“养老院的生活很
枯燥，他们就没有归属
感。”

路平认为，在城区，
社区养老服务是居家养
老的支撑点，社区应该加
大对老年人精神关爱的
力度。例如，在体育彩票、
福利彩票公益金中安排
一定经费提供硬件设施、

组织经费，鼓励支持有条
件的街道和社区提供专
门用于老年人室外活动
的场地，用于老人体育健
身活动。“在两区同建工
作中，也应该配备养老配
套服务设施，制定专门向
这方面倾斜的福利政策，
做到同时规划、同时建
设、同时竣工验收。”

居家养老社区要发挥作用
政协委员 市政府法制办公室副主任 路平
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引进更多知名医院
委委员员观观点点
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